

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7820.

Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Fuera de C. de C.

Sección editorial.

REVISTA

DE AGRICULTURA Y COMERCIO

(1.º Octubre de 1876.)

Hoy encontramos la situación agrícola y comercial de los países extranjeros, casi lo mismo que la dejamos en nuestra anterior revista.

Estados Unidos.—Nada tenemos que añadir ni que variar, en lo que tenemos dicho y repetido sobre la cosecha de cereales, que ha dado un total rendimiento muy crecido, con el cual cuenta el comercio para la campaña que comienza con la terminación del año agrícola. Su única complicación es la avería de algunos trigos viejos y harinas en almacén, de que más de una vez hemos hecho mérito, debida a los extraordinarios calores del último verano. Es consiguiente que los artículos perjudicados en su clase se vendan a menor precio, y esto es lo que sucede. La desconfianza, además, con que se miran los granos del año anterior, reúndose en ventaja de los nuevos y contribuya a sostener su precio.—Haciéndose en estos momentos muy escaso el producto de la cosecha, no es posible precisar a punto fijo la existencia resultante del grano nuevo sumado con el viejo. Con este motivo, queda suspensa la cifra general que acostumbramos insertar todas las semanas. Solo son conocidas las existencias parciales en plazas determinadas, como por ejemplo la de Nueva York que, a las últimas fechas, ascendía a 2.607,338 bushels de trigo (1.721,023 fanegas) casi doble de la del año pasado. En Chicago hay disponibles, también de trigo, 1.025.948 bushels (677.124 fanegas). En San Francisco de California, no se precisa el guarismo de la existencia, pero se la aprecia también por un doble de la de 1875 en igual periodo.

Se hace principal de esta ciudad núm. 4, con círculos altas y nadra y co-Garcia Lo-y condicio-

Se hace dependientes y jardines núm. 18, 6-4

s jóvenes en adquiri-mosca ca- Francesa y a calle San José vive el 88-5

frente a la venta tre- cas, propias de personas un pre- 86-5

hace de es a precios lejía de Co- na completa perfe- as principa- as como es- os días, des- ana hasta las 86-6

— 216 —
había desenvolviendo las ventajas que resultaban para los tres de la vida en familia, viendo que Jorge no participaba de su entusiasmo le interpeló diciendo:

— ¿Qué es eso? Tendrás otros proyectos y habrás acaso alimentado la esperanza de privarme de mi hija para siempre? Si así fuiese, os prevengo, amigo mío, que no hay nada de lo acordado, y que no os concedo la mano de Ana. Yo no podría vivir sin ella, como ella no podría vivir sin mí. Recuerdo bien las penas que me ha costado el verme separada de ella durante cinco años, y la pobrecita nunca me ha querido confesar lo que habrá sufrido al lado de su tía. Eso os dará la medida de su buen carácter. Pues, como iba diciendo, lo que más me había encantado en vos, era saber que estaba acostumbrado a la idea de vivir con los padres de vuestra mujer. Yo me había dicho: «Puesto que este buen hombre ha vivido

suficiente. Mucho trigo en los almacenes de los puertos danubianos. Regular embarque para el occidente. Precios vacilantes con indicios de baja.

Austria Hungría.—Tiempo escasamente lluvioso. Hay ya sementeras nacidas que necesitan la influencia del sol, por estar la tierra saturada de agua. Negocios cortos en cereales, a precios firmes. Los tenedores no consienten la baja, que los compradores exigen.

Inglaterra.—Continuación del mal tiempo en los condados del Norte. En el Sur, hay bonanza, pero con indicios de anticiparse el invierno. Se ha publicado oficialmente un cuadro comparativo de las tierras sembradas en los tres últimos años. Limitándose a extraer los datos relativos al trigo, encontramos que en 1874 hubo sembradas 1.452.160 hectáreas; en 1875, quedaron reducidas a 1.336.992, y en 1876 a 1.199.983. Resulta, pues, comprobada con plena autenticidad, la progresión decreciente de este cultivo en la Gran Bretaña. También ha disminuido la ganadería. Según el último recuento, las cabezas vacunas que en 1874 eran 8.125.491, han quedado en 5.848.214, y las lanares han bajado de 30.313.941 a 28.178.850. La clase de cerda, por el contrario, ha subido de 2.422.832 a 2.937.717.—El comercio de granos sigue su curso de costumbre, y el de ganado vivo ha llegado a perfeccionarse hasta importar bueyes del Canadá, que llegaron a Londres en impecable estado sanitario y de carnes.

Francia.—Ha mejorado el tiempo en la mayor parte del territorio; la tierra se ha oreado, y en algunos departamentos han podido iniciarse las labores de otoño. La vendimia se lleva adelante con variedad de resultados. De estas ocupaciones resulta certedad en los acarreos y firmeza en los mercados rurales. Segundo los últimos telegramas reunidos en París, 41 puntos estaban en alta, 53 firmes y solo 9 en baja. En las plazas litorales, los precios están bien sostenidos, con no mucha actividad en los negocios.

Cotizaciones.—Nueva York: trigos de primavera rojos, de 1'25 a 1'24 dólares bushel; harinas extra-state, de 5'05 a 5'25 dólares barril de 88 kilogramos.—Londres: trigos del país rojos, de 41 a 48 schell, quari, y blancos de 47 a 51: extranjeros, con un schelling de alza.—Marsella: trigos de Oriente, por 100 litros peso 121 a 16 kilogramos, 29'50 francos. Existencias de trigo, 321,196 quintales métricos. Entradas en la semana que terminó el 24 de setiembre, 104,399 q.m.; ventas de la misma, 55,872.

Ninguna novedad digna de notarse

MIERCOLES 4 DE OCTUBRE DE 1876.

ESTRANGUERAS.

Los señores suscriptores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado a mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

prueba el que esta noche a las nueve vuelven a reunirse los directores generales en la subsecretaría de Hacienda para seguir discutiendo tan importantes reformas.

Dice la «Crónica de Ciudad Real» que la falta de aguas pluviales, la langosta y el peso de los tributos han colocado a los labradores manchegos en una situación afflictiva para el presente y desconsoladora para el porvenir.

Según un colega, los amigos del señor Alonso Martínez ausentes de Madrid, se muestran conformes con la actitud en que se supone a aquel señor.

— El Sr. D. Fernando González ha fijado por ahora su residencia en Lisboa. El señor Salmerón continúa en Oporto.

Dicen de Logroño que D. Práxedes Mateo Sagasta ha visitado varias veces al príncipe de Vergara.

— A las cuatro en punto de ayer tarde, terminado el consejo de ministros que se hallaba reunido en el despacho del de Ultramar desde las tres, dió principio el acto público de la subasta para el empréstito de Cuba con garantía del producto de las aduanas.

Ocupaba la presidencia el Sr. Cánovas, que dió cuenta de haberse presentado dos proposiciones aceptables, una firmada por los señores D. Antonio López, en representación propia y de algunos comerciantes de Barcelona; Cabezas y Vinent, en representación del Banco de Castilla, y Calvo, en la de algunos comerciantes de la Habana, y otra suscrita por D. José Campo y compañía, siendo inaceptable otra de don Juan Llasera, por no haber prestado la fianza de quince millones que previnía la real orden.

El secretario dio lectura de esta real orden, del convenio provisional, de las comunicaciones mediadas entre el gobierno y los proponentes, de una carta del Sr. Llasera y de otra del Sr. Campo.

El señor ministro de Ultramar hizo advertir que existía alguna contradicción entre lo expuesto en su carta y las conferencias con el celebradas.

El señor marqués de Campo pidió que los firmantes de la otra proposición dieran las mejoras que hacían al convenio provisional, antes de darle lectura a la suya.

Dichos señores manifestaron que ofrecían dar 30 millones de reales como adelanto en todo el mes de octubre próximo, para los gastos de embarque y transporte del total de fuerzas que han de enviarse a Cuba, y poner a disposición del capitán general de aquella isla 15 millones más para las atenciones de desembarque

de dichas fuerzas, y que se entendía que estas sumas eran sin interés.

Se dió cuenta también de una ins-tancia suscrita por D. José Emilio de Santos, como representante del Banco de la Habana, en la que se oponía a la subasta por existir otros contratos con dicha sociedad, que habían de ser satisfechos con los productos de las aduanas.

El señor presidente declaró inadmisibles la reclamación del Sr. Santos y dijo que, terminados los espénditos que se están formando al efecto, el gobierno respondía a aquellas obligaciones con el sobrante de la renta de aduanas que ha de percibir el Estado.

Dióse lectura de la proposición del Sr. Campo, que no publicamos por no haberlo confirmado y por temor de incurrir en algún error de concepto que altere su verdadero sentido.

Posteriormente se han pedido por el gobierno algunas espiciones al señor marqués de Campo y que este ha dado extensamente aclarando el espíritu de los puntos más trascendentales de su proposición.

También han hecho declaraciones los señores Cabezas y Calvo respecto a los artículos más principales.

El gobierno a la hora en que cerramos esta edición está deliberando acerca de las proposiciones presentadas.

A las ocho de la noche terminó el Consejo de ministros que se reunió a las seis en la Secretaría de Ultramar para discutir y aprobar la más aceptable, á su juicio, de las proposiciones presentadas para cubrir el empréstito, acordando el gobierno, después de un luminoso debate, aceptar la firmada por los Sres. Cabezas, Calvo y Oment, en representación del Banco de Castilla, que, como insinuamos en otro lugar, ofrece alguna mejora al convenio provisional del 5 de agosto.

— Se ha estendido pasaporte para la plaza de Cartagena al mariscal de campo don Victoriano López Pinto.

— A la una de la tarde próximamente han salido para el Escorial S. M. el rey y la princesa de Asturias a visitar á su augusta madre, acompañados de la marquesa de Santa Cruz, la señora de Najera, el marqués de San Gregorio, el conde de Sepulveda, los ayudantes de guardia y el primer caballero. Regresaran esta misma tarde.

— En la próxima semana se examinará y resolverá sobre el expediente formado al subgobernador de Mahon.

— Dicen de Cádiz que la causa que se instruye al Sr. Marfori se elevará a plenario de un momento a otro. — Se ha establecido acuerdo entre el Gobierno y el Ejército para la cesión de 100 mil pesos para la construcción de un edificio en la plaza de Cartagena.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

— En la real orden de adjudicación del empréstito Cubano a los señores Cárbo y compañía se determinarán de un modo explícito las razones en que el gobierno ha fundado su resolución, y que hacen preferibles las proposiciones de aquellos señores á las de D. José Campo y compañía. Esta real orden tardará dos ó tres días en publicarse, porque ha de ir acompañada de la escritura de cesión, del acta de ayer, y algun otro documento relacionado con la licitación celebrada.

— Según nuestras noticias, no es exacto que la administración provincial de Hacienda haya quedado ya arreglada en junta de directores como dicen ayer varios periódicos, y lo

— 220 —

tura suegra se burlaba de sus gustos industriales, diciéndole que con su fortuna y la de su hija bien podía vivir sin pensar en el trabajo. El contestó que su fábrica le era conveniente por la distinción que le proporcionaba, pero Anita dió á entender que quería que su marido no se apartara de ella por atender á los negocios, y no se necesitó más para que Jorge arrendara su empresa, logrando verificarlo bajo excelentes condiciones. Este acto le valió las más expresivas gracias por parte de Ana y una verba aprobación de Mad. Dubuisson, que en tal caso dijo: hay dos cosas que no podré comprender por más que me devane los sesos; la una es cómo mi amada hija habrá podido estar cinco años al lado de su tía, y la otra, donde diantras habrá consumidores para todas las plumas que salen de la fábrica de Mr. Jorge.

Por lo demás, mi amigo se abandonó

— 213 —

— Fues yo no sé si la señorita encontrará criadas que acepten el nombre de Francisca; pero si sé que yo no permitiré que me llamen Josefina.

— ¡Yes, sois una impertinente! ¡Habéis oido tonterías iguales, Mr. Dutrey! ¡Que esta mujer se marche y que vuelva Antonio!

— Antonio vuelve, se le piden los postres pone sobre la mesa una compota.

— ¿Dónde está lo demás? — preguntó madama Dubuisson indignada.

— La señora había dicho que pa-

saría por la pastelería para traer todo lo necesario.

— Es cierto, — dijo Mad. Dubuisson, dándose una palmada en la frente, — ha sido un olvido. — En que estaria yo pensando? ¡Ah, Mr. Dutrey, dispensadme que no sé dónde tengo la cabeza. Y vos, Antonio, id corriendo á la pastelería y traed lo primero que se os ocurra, con tal lo

contento con los Yonthard, más contento estará en mi compañía. Porque yo no tengo las exigencias de esos señores, personas tan apreciables por otro lado. Nada, vos seréis aquí independiente como no lo habréis sido entre los Yonthard. No es por alabarre, caballero, si os digo que soy la más dulce de las mujeres en sabiéndome llevar el genio, y si no, que lo diga mi Anita. ¿Os callais? ¡Y yo que pensaba realizar así vuestra más dorada ilusión! Pero os lo repito, Mr. Dutrey, haced cuenta que no hemos habido nada si no aceptais mis condiciones. No digo que vayamos á expresarlas en el contrato, no; el notario, á quien he consultado sobre el particular, me ha dicho que eso es imposible; pero yo exijo que me empeñéis vuestra palabra de honor, aceptando el compromiso de vivir en mi compañía.

La alternativa era terminante.

Jorge tuvo miedo de ofender á Ana

